
Neurocirujano  de  Hospital
Puerto  Montt  es  el  nuevo
presidente  de  Sociedad
Científica de Neurocirugía en
Chile
06/10/2023

“Este reconocimiento es el resultado del esfuerzo de más de 32
años por instalar las necesidades de la Región de Los Lagos a
nivel  nacional,  en  las  diferentes  instancias  tanto  en
congresos, mesas de trabajo, como en el ámbito ministerial del
que también somos parte, con el objetivo de visibilizar la
labor que realizamos y de esta forma descentralizar la salud y
acercarla a las personas en los lugares más remotos”, resaltó
el Dr. Benjamín Abarca Carrasco, médico jefe del Servicio
Neurocirugía del HPM, quien fue elegido por sus pares como
presidente de la Sociedad de Neurocirugía en Chile este 2023-
2027.
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El  profesional  realizó  sus  estudios  de  medicina  en  la
Universidad de Chile, sede Occidente y su beca de neurocirugía
en el Instituto de Neurocirugía, radicándose en Puerto Montt
desde 1992.

“Este  reconocimiento  permite  continuar  luchando  por  la
justicia y la equidad con nuestros pacientes, que en el sur de
Chile  tengan  las  mismas  oportunidades  y  eficacia  de
tratamiento como lo que podrían recibir en el Instituto de
Neurocirugía. De hecho, después del Instituto de Neurocirugía
en Santiago, la producción más alta la tenemos nosotros en
Puerto Montt, incluso con una complejidad de pacientes mayor
que el Instituto”, señaló el Dr. Abarca.

Por su parte, el director del Hospital Puerto Montt, Manuel
González Larrondo, felicitó y saludó al Dr. Abarca “por este
nombramiento  y  destaco  la  contribución  a  la  equidad
territorial  ya  que  contar  con  un  equipo  médico  en  este
desarrollo,  permite  entregar  oportunidad  y  calidad  en  la
atención  a  nuestros  usuarios  en  la  zona.  Contar  con  un
presidente de una sociedad científica, además, sube el nivel
de  nuestra  medicina  dentro  del  Hospital  y  es  un  aporte
significativo a la Salud Pública”.

El Hospital de Puerto Montt es un referente Neuroquirúrgico a
nivel  nacional,  establecimiento  que  fue  ratificado  por  el
Ministerio de Salud como un eje principal en el trabajo por la
descentralización  de  nuestro  país,  por  su  capacidad  de
resolución,  el  aumento  de  la  demanda  y  mejoría  en  las
competencias como centro de alta complejidad Neuroquirúrgica
de la zona sur de Chile.

Este polo de desarrollo quirúrgico en el sistema público de
salud  se  inició  en  el  1992  con  2  profesionales  y  en  la
actualidad  cuenta  con  13  neurocirujanos  y  tecnologías
avanzadas  que  permiten  el  desarrollo  además  de  nuevos
tratamientos para cubrir las necesidades del sur austral de
Chile, incluido Palena y Chiloé.



El Dr. Abarca además es parte de la Comisión Nacional de
Neurocirugía lo que ha permitido, contar con el reconocimiento
del ministerio y agregar nuevas patologías a la cartera de
servicios  del  Hospital,  como  son  el  Parkinson  y  Neuro
radiología  Intervencionista  que  ya  son  parte  de  los
tratamientos  que  realiza  el  HPM.

El especialista comparte el honor de ser integrante de la
comisión y sociedad con la destacada especialista Dra. Gilda
Parra y, además, con el Dr. Felipe Sfeir, quien fue elegido
como uno de los 6 directores de la misma sociedad.

Los  Alcances  De  La  Ley
21.614, Que Mejora El Seguro
Para  El  Acompañamiento  De
Niños Y Niñas (Sanna)
06/10/2023
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Al cáncer, trasplante, fase terminal de la vida o accidente
grave, se suma la cobertura para enfermedades graves de niños
de uno a cuatro años hospitalizados en UCI o UTI.

Puerto Montt. Seremi del Trabajo y Previsión Social, Ángel
Cabrera, anunció Los Alcances De La Ley 21.614, Que Mejora El
Seguro Para El Acompañamiento De Niños Y Niñas (Sanna) que
Padecen una Condición Grave de Salud, conocida como Ley Sanna.

La ley, publicada ya en el Diario Oficial, establece que el
Seguro Sanna dará cobertura a una nueva contingencia. Así, al
cáncer,  trasplante  (sea  este  de  órgano  sólido  o  de
progenitores  hematopoyéticos),  fase  terminal  de  la  vida  o
accidente grave, se suma la cobertura de enfermedades graves
de niños de uno a cuatro años que requieren hospitalización en
UCI o UTI. Además, aumenta de 90 a 180 días el plazo de
permiso para las y los trabajadores que son padres de una niña
o niño afectado por cáncer o trasplante.

El Seremi Cabrera explicó que “esta es una licencia médica que
se entrega a los padres como un derecho para poder acompañar a
sus  hijos  ante  enfermedades  graves,  de  eso  se  trata  este
seguro. Y este seguro lo pagan solidariamente los empleadores



de todos los trabajadores dependientes del país.  Esa es la
esencia de la Seguridad Social, esa es la esencia de ayudarnos
entre todos”.

“Todos  los  beneficios  de  la  Ley  Sanna  son  para  padres  y
madres, porque se busca que el cuidado de los hijos no siga
siendo solamente una tarea de las mujeres sino también  de
 los papás, que ellos puedan acompañar a sus hijos en estas
circunstancias. Así que nos quedamos con lo principal: es una
gran  ley  de  nuestro  país,  una  muestra  de  que  cuando  nos
logramos poner de acuerdo y poner la solidaridad al centro,
hacemos las cosas bien. Tenemos en la Ley Sanna un claro
ejemplo  para  los  desafíos  que  todavía  tenemos  pendiente»,
agregó Cabrera.

El pasado 13 de septiembre la Sala del Senado aprobó por
unanimidad el informe emitido por la Comisión Mixta conformada
para analizar la iniciativa, despachándola así a ley de la
República.  El  proyecto,  propuesto  por  el  Gobierno  del
Presidente Gabriel Boric, comenzó su tramitación legislativa
en enero de 2023.

La nueva contingencia de enfermedades graves de niños de entre
1 y 4 años que requiere hospitalización en UCI o UTI ya entró
en vigencia con la publicación de la ley en el Diario Oficial.
Otras disposiciones entrarán en régimen según el calendario
establecido en la ley.

Con todo, el Seguro Sanna, que es de carácter obligatorio,
beneficia a madres y padres trabajadores de niñas, niños y
adolescentes  afectados  por  una  condición  grave  de  salud,
permitiéndoles  ausentarse  justificadamente  de  su  trabajo
durante un periodo de tiempo determinado, con el propósito de
prestar  atención  a  los  hijos,  acompañamiento  o  cuidado
personal. Además, el Seguro contempla el pago, durante el
período del permiso, de un subsidio que reemplace total o
parcialmente la remuneración o renta mensual.



Fundación Nuestros Hijos y Oncomamás

La doctora Marcela Zubieta, presidenta de Fundación Nuestros
Hijos, también valoró las mejoras a la Ley Sanna y comentó que
“hoy es un día muy importante para los niños y niñas y sus
cuidadores, porque se anuncia una mejora a la Ley Sanna que ya
lleva unos años beneficiando a los padres y madres para que
puedan acompañar a sus hijos e hijas en su transitar por la
enfermedad, ya que es indispensable que estén a su lado para
que los tratamientos obtengan los mejores resultados y su
recuperación”.

La  directora  de  Oncomamás,  Beatriz  Troncoso,  indicó  que
“nosotras  celebramos  esta  reforma.  Estamos  muy  contentas
porque, finalmente, se reconoce que los tiempos de cuidado de
un niño con cáncer son más que 90 días. También viene a
proteger nuestro trabajo. Para nosotras es muy díficil volver
a trabajar después de un tratamiendo de un hijo con cáncer,
así que la ley nos da un fuero de seis meses para poder
acomodarnos a nuestros trabajos”.

Contenido

Además de la incorporación de la nueva contigencia y de la
ampliación del plazo de permiso en el caso de niños afectados
por  cáncer  o  trasplante,  las  mejoras  al  Seguro  Sanna
consideran, para las y los trabajadores que hagan uso de este,
la creación de un fuero laboral durante el permiso y 180 días
posteriores  a  la  última  licencia  médica  emitida  para  el
tratamiento activo.

Junto a ello, garantiza el acceso igualitario a los días de
permiso  a  las  familias  monoparentales,  reconociendo  la
totalidad de tiempo que les correspondería cuando participan
del  cuidado  ambos  padres  y  madres,  asegurando  también  el
acceso equitativo al Seguro a los progenitores de niños y
niñas  afectados  por  graves  condiciones  de  salud,  sin
distinción de sexo, identidad de género u orientación sexual.



Entre otras disposiciones, la nueva ley pone fin al período de
carencia, lo que implica que la licencia médica comienza a
pagarse desde el primer día; regula la duración del permiso en
caso de fallecimiento o ausencia de uno de los progenitores,
permitiendo el traspaso y/o el reconocimiento del derecho al o
a la progenitora presente; y aumenta el número de días de
otorgamiento de una licencia médica por Seguro Sanna, pudiendo
extenderse  hasta  30  días,  lo  que  es  relevante  para
tratamientos  que  se  realizan  en  regiones  y  que  requieren
tiempos de desplazamiento.

SAG  Actualiza  el  Formulario
de Movimiento Animal
06/10/2023

Con el objetivo de resguardar la sanidad de los animales, la
trazabilidad de los medicamentos veterinarios y la inocuidad
de los alimentos para el consumo humano, el Servicio Agrícola
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y Ganadero, SAG, informa que ahora el Formulario de Movimiento
Animal (FMA) incluye un recuadro para realizar una declaración
sobre  el  estado  de  los  animales  que  están  siendo
transportados, donde se especificará si tienen o no periodos
de resguardo pendientes de medicamentos veterinarios aplicados
y  si  presentan  síntomas  compatibles  con  Enfermedades  de
Denuncia Obligatoria (EDO).

El titular del Rol Único Pecuario (RUP) de origen de los
animales  deberá  marcar  con  una  “X”  en  el  recuadro  de  la
declaración solo cuando los animales que está moviendo no
tienen periodos de resguardo pendientes, es decir, cuando no
se les han administrado medicamentos veterinarios o, en el
caso que se les hayan administrado, estos ya hayan terminado
el periodo resguardo que indica el envase. De lo contrario, si
aún se encuentran con el periodo de resguardo pendiente, la
indicación es completar el FMA sin marcar la declaración (sin
la X”) y acompañarlo con el documento que sirve para registrar
periodos de resguardo pendientes disponible en el sitio web
del Servicio o en una oficina SAG. En este documento se debe
completar la información de los animales de manera individual
o  por  lote,  indicando  el  uso  del  medicamento  veterinario
aplicado, y debe acompañar al FMA durante todo el trayecto y
hasta el destino final de los animales.

Es  fundamental  recordar  que  siempre  se  deben  transportar
animales sanos, que no presenten síntomas de Enfermedades de
Denuncia Obligatoria, y que es responsabilidad del dueño/a de
los animales dar aviso al SAG cuando presenten los siguientes
síntomas:

Bovinos y ovinos: síntomas nerviosos y abortos.
Caprinos: abortos.
Cerdos: hemorragias en la piel.
Equinos: tos seca, secreción nasal, fiebre y abortos.

Aves  (guía  de  despacho):  síntomas  respiratorios  con  alta
mortalidad.



No olvide que los animales con periodo de resguardo pendientes
no  pueden  ser  destinados  a  matadero  o  procesadora  de
productos, ni los subproductos de origen animal destinados al
consumo humano; y que todos los bovinos, equinos, porcinos,
ovinos, caprinos, cérvidos, camélidos sudamericanos, jabalíes
y bubalinos (búfalos) que requieran ser trasladados por el
territorio nacional deben ser movilizados acompañados por el
Formulario  de  Movimiento  Animal,  documento  disponible
en www.sag.cl, en cualquier oficina del SAG y unidades de
Carabineros de Chile.

Mujeres  Emprendedoras:
Programa De INDESPA Apoyó A
289  Mujeres  De  La  Pesca
Artesanal En La Región De Los
Lagos
06/10/2023
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Lunes 02 de octubre de 2023.- Con la certificación de 42
mujeres pescadoras y recolectoras de orilla de la comuna de
Maullín, que completaron exitosamente el curso de capacitación
y  la  rendición  del  plan  de  negocio,  culminó  el  programa
Capital Semilla Inicia, mediante el cual el Instituto Nacional
de Desarrollo Sustentable de la  Pesca Artesanal y de la
Acuicultura de Pequeña Escala, Indespa, apoyó en el desarrollo
de  sus  emprendimientos  productivos  a  289  mujeres  de  la
región.  

El hito de cierre tuvo lugar en el auditorio municipal de
Maullín, donde el Seremi de Economía, Fomento y Turismo, Luis
Cárdenas,  junto  al  alcalde  Nabih  Soza,  y  la  profesional
territorial de Indespa, Mariela Guzmán, hicieron entrega de
los 42 certificados a igual número de beneficiarias.

“Estamos terminando una etapa de lo que es Capital Semilla
Inicia de Indespa, muy importante por parte de las políticas
de nuestro Ministerio de Economía con enfoque de género, dado
que la gran mayoría de las beneficiarias son mujeres de la
pesca artesanal y recolectoras de orilla. Esperamos seguir
profundizando sobre eso el próximo año. El impacto que tiene
en el desarrollo de la pesca artesanal y particularmente en



las mujeres, ha sido notable, vemos justamente como se han ido
diversificando,  potenciando  sus  ingresos  y  teniendo  mayor
autonomía económica que es lo que buscamos como Gobierno”,
precisó el seremi de Economía, Luis Cárdenas.

María Luisa Alvarado, una de las ganadoras de este fondo,
precisó que “fue una bonita experiencia, nueva, porque es
primera vez que participo, y gracias a dios todo bien, . Las
monitoras que nos hacían los talleres nos explicaban bien, así
que aprendí hartas cosas sobre lo que nos enseñaron. Yo lo que
hago  es  repostería  en  mariscos  ,  empanadas  y  lo  que  es
gastronomía en mariscos”.

Al  igual  que  ella,  la  recolectora  de  orilla  María  Montes
Ojeda,  confidenció que fue una iniciativa “muy interesante,
tenía hartas dudas, cuando empezaron las capacitaciones on
line, porque no tengo mucha experiencia, y no quería hacer el
curso, pero después se dio todo bien y también las personas
que nos ayudaron mucho, así que contenta y feliz. Yo salí
favorecida con una congeladora , una selladora y una balanza
que me va a servir mucho para lo que trabajo, que es envasando
mariscos y vendiendo mariscos congelados”, explicó. 

Mariela Guzmán, profesional territorial de Indespa, explicó
que  este  programa  contemplaba  una  asistencia  técnica,  una
capacitación y la entrega de un fondo de inversión individual
por 800 mil pesos para la compra de maquinaria, herramientas e
insumos  asociadas  a  su  plan  de  negocio  y  emprendimientos
productivos  en  las  líneas  gastronomía,  turismo,
comercialización y valor agregado de los recursos del mar.  

El alcalde de Maullín, Nabih Soza, celebró la intervención de
este  programa  en  la  comuna.  “Muy  contento  porque  son  42
mujeres emprendedoras de la comuna que hoy día han recibido su
certificado por una capacitación, han recibido elementos para
mejorar su trabajo, la actividad que están emprendiendo y me
llena de orgullo saber de ellas que quieren seguir avanzando,
seguir creciendo y eso obviamente que van a recibir el apoyo



del municipio y esperamos que Indespa siga prestando todo el
apoyo”, sostuvo el jefe comunal.

Bernales  Expondrá  En  La
Cámara Situación Trabajadores
Constructora San Felipe
06/10/2023

«Da rabia decirlo, pero le advertimos al Ministerio de Obras
Públicas  hace  varias  semanas  atrás  sobre  lo  que  estaba
ocurriendo con la empresa San Felipe y la construcción del
Hospital de Ancud y realmente el ministerio ha tomado un rol
de espectador respecto a esta situación y eso es impresentable
porque no sólo los trabajadores están sin el pago de sus
sueldos sino que tampoco se la ha dado a la ciudadanía de
Ancud una respuesta clara respecto a lo que va a pasar con la
continuidad de las obras complementarias del hospital.
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Nosotros incluso nos hemos contactado con el equipo de la
ministra  y  no  hemos  tenido  respuesta,  esto  es  realmente
vergonzoso, porque no podemos estar esperando siempre este
tipo  de  circunstancia,  que  los  trabajadores  se  tomen  los
caminos, como es el caso de Ancud y hace unos días en la
provincia de Palena, para darle respuestas a sus necesidades,
esto es realmente incomprensible, habla de la pasividad con la
que está trabajando el Ministerio de Obras Públicas, basta
también los caminos en la situación en que están, de total
abandono en Chiloé y que hemos denunciado también esta semana,
Realmente esta situación la vamos a llevar a la Cámara de
Diputados, vamos a ser sentir el malestar de la provincia de
Chiloé  y  Palena,  porque  aquí  para  el  Ministerio  de  Obras
Públicas, la Región de Los Lagos no existe».

Apertura Parcial Y Controlada
Para Todo Tipo De Vehículos
En  Puente  Las  Toninas  –
Carretera Austral
06/10/2023
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Después de rigurosas evaluaciones y esfuerzos de restauración,
nos complace informar que el Puente Las Toninas, ubicado en el
kilómetro  42  de  la  Carretera  Austral,  estará  nuevamente
abierto al tránsito de vehículos a partir del próximo sábado,
23 de septiembre.

Este  importante  anuncio  fue  realizado  por  las  autoridades
regionales tras una reunión técnica que evaluó las condiciones
del  puente,  que  resultó  afectado  por  deslizamientos  de
material  a  finales  de  agosto.  Según  lo  acordado,  se  han
establecido ciertas restricciones para garantizar la seguridad
de los conductores.

A partir del sábado, el horario de circulación será de 07:00 a
20:00  horas,  con  una  velocidad  máxima  permitida  de  20
kilómetros  por  hora.  Estas  medidas  son  cruciales  para
garantizar la seguridad en esta vía de vital importancia.

La delegada presidencial regional, Giovanna Moreira, expresó
su  satisfacción  por  esta  reapertura:  «De  acuerdo  a  los
antecedentes  aportados  por  el  MOP  (Ministerio  de  Obras
Públicas),  éste  se  encuentra  estructuralmente  en  buenas
condiciones, lo que nos permite obtener certezas respecto a su



apertura  y  así  recuperar  la  conectividad  de  la  ruta.
Establecimos ciertas restricciones y se mantendrán las medidas
de seguridad previamente establecidas como las señaléticas, el
resguardo policial y la instalación de barreras New Jersey».

Por su parte, Jorge Loncomilla, director regional de Vialidad,
subrayó  los  esfuerzos  realizados  para  restaurar  la
transitabilidad de la ruta: «Hemos ocupado distintos recursos
de maquinaria como excavadoras y camiones para retirar el
material de los derrumbes e incluso trabajos de tronadura para
remover  del  orden  de  700  metros  cúbicos  de  roca  de  gran
dimensión. Seguiremos monitoreando y trabajando en el lugar,
con el fin de entregar mayor resguardo vial».

Además, el seremi de Transportes, Pablo Joost, destacó la
alternativa por vía marítima desde Caleta La Arena a Caleta
Puelche para aquellos que prefieran este trayecto. «Con la
reapertura  estamos  eliminando  los  viajes  desde  Puelche  a
Puerto Montt y volvemos a prestar una conectividad de forma
directa entre La Arena y Puelche, con al menos 26 frecuencias
diarias. Invitamos a los usuarios a poder planificar su viaje
y a poder transitar con toda la seguridad. Al mismo tiempo, a
mantener el debido resguardo y el respeto por las señaléticas
de tránsito», señaló.

Esta reapertura es una excelente noticia para la comunidad y
los viajeros que dependen de esta vía de comunicación crucial.
ChaitenTV  continuará  informando  sobre  cualquier  desarrollo
relacionado con esta importante mejora en la infraestructura
vial regional.





Bernales:  “Realmente  Es
Vergonzoso El Estado En Que
Se Encuentran Los Caminos De
Chiloé”
06/10/2023
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Pavimentos  en  muy  mal  estado,  con  baches  y  eventos  de
consideración,  fue  resultado  de  la  fiscalización  que  el
diputado Alejandro Bernales (PL) realizó a la Ruta 5 Sur y
caminos secundarios de la provincia de Chiloé como el ingreso
a Mocopulli y la ruta costera Quemchi-Dalcahue.
El legislador que ha denunciado en reiteradas ocasiones esta
situación,  en  donde  incluso  ha  derivado  en  accidentes
automovilísticos,  confirmó  que  solicitará  nuevamente  al
Ministerio  de  Obras  Públicas  a  través  de  la  Dirección  de
Vialidad,  una  solución  integral  y  no  seguir  con  “solo
parches”.

“Estuvimos recorriendo la ruta costera y también la ruta 5 en
Chiloé, viendo las denuncias que nos han llegado de muchos
vecinos respecto al mal estado de ambos caminos. Realmente es
vergonzoso  el  estado  en  que  se  encuentran  no  sólo  estos
caminos sino también muchos secundarios. Hemos insistido ya
durante más de un año para que se arregle la carretera y lo
único que logramos es que parchen algunos de los hoyos que
denunciamos, pero estos parches se destruyen al par de semanas
y meses”, enfatizó el diputado liberal.
Sumó el representante del distrito 26 que insistirá ante el
Ministerio de Obras Públicas para que realice una reparación



que sea efectiva, de larga duración en estas rutas.
“Logramos que se cambiara parte de la carpeta asfáltica entre
Ancud y Quemchi, y ese debe ser el tratamiento que se debe
hacer con el resto de los caminos, no basta aquí con tapar
hoyos para que luego se sigan echando a perder y también vamos
a insistir en que la licitación de la doble vía sea exitosa,
sí pueda alguna empresa adjudicársela y que finalmente Chiloé
tenga esta doble vía que tanto merece”.

Salas  Cuna  Y  Jardines
Infantiles  JUNJI  Osorno  –
Llanquihue  y  Chiloé  Cuentan
Con Cupos Disponibles
06/10/2023
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Los  establecimientos  ofrecen  educación  inicial  de
calidad, equitativa e inclusiva, dirigidas especialmente
a las familias más vulnerables, entregando alternativas
de atención, estimulación, enseñanza y aprendizaje para
niños y niñas entre 3 meses a 4 años.

Si necesitas sala cuna o jardín infantil, la Junji invita a
conocer los cupos disponibles en la región, contando en la
actualidad con cerca de mil vacantes para niñas y niños, que
inician su educación, especialmente en los sectores de Rahue
Alto,  Osorno;  Alerce,  Puerto  Montt,  y  las  comunas  de
Llanquihue  y  Ancud.

Para las familias interesadas en ser parte de la comunidad
JUNJI, pueden ingresar a los canales de atención y conocer los
programas  educativos  y  vacantes,  que  se  encuentran  a
disposición del público los contactos de atención ciudadana
SIAC Junji Los Lagos de María Soledad Uribe, teléfono 652 387
010, correo electrónico msuribe@junji.cl y en la dirección
Rengifo 830, Puerto Montt (horario de atención lunes a jueves:
8:30 a 17:30 y viernes: 8:30 a 16:30).

El  trámite  de  postulación  debe  realizarse  en  la  página
www.junji.gob.cl,  botón  “Postula  a  tu  Jardín”,  link
https://junji.gob.cl/postulaciones/  o  directamente  en  el
establecimiento de preferencia.

Ofertas educativas en la región

Provincia de Osorno

Blanca Nieves y Los Siete Enanitos (Osorno): Cuba 1599 Pob.
Pedro Aguirre Cerda Rahue Alto.

Pisatraiguen  (Osorno):  Calle  Monte  Verde  1930  Sector
Pisatraiguen.

Semillas de Amor (Osorno): Panguimapu 2890 Villa Lololhue, 5to
Centenario.

http://www.junji.gob.cl
https://junji.gob.cl/postulaciones


Sueños Mágicos (Osorno): Avda. Pacifico 1369, Rahue Alto.

Lluvia de Estrellas (Osorno): Pasaje La Cumbre 2180 Villa
Cautin, 5to Centenario.

Aukantuwe  (Osorno):  Sta.  Rosa  De  Lima  2087,  Población
Schilling.

Provincia de Llanquihue

Gotitas de Laguna (Llanquihue): Erardo Werner 642.

Raíces de Colores (Puerto Montt): Ohiggins 491 Esq Norte Sur 2
Alerce.

Navegando  Sonrisas  (Puerto  Montt):  Calle  Transversal  4  C
Transversal 3 S/N, Alerce

Milla Antü (Puerto Montt): Avenida Norte Sur 2 N 5168, Alerce.

Fen Ayun (Puerto Montt): Claudio Arrau Con Quintupeo S/N,
Alerce.

Entre Cerros Rios (Maullín): Calle Berta Reyes Esq.San Pedro
S/n Pob. Ten Ten.

Los Volcanes (Llanquihue): Avda. Los Volcanes S/n.

Mapu Aliwen: (Llanquihue): Sargento Aldea S/n Pellines.       

Provincia de Chiloé

Piolín (Ancud): Gabriela Mistral 20 Población Inés de Bazán.

Semillitas  Chilotas  (Ancud):  Poeta  Francisco  Javier  Cavada
N°2700, Villa Las Artes.



Nuevo  Hito  Marca  El  Avance
Del  Histórico  Proyecto  De
Regularización Del Sector Las
Cascadas
06/10/2023

El día de ayer (jueves) el seremi (s) de Bienes Nacionales,
Raúl Morell, junto al jefe provincial de Bienes Nacionales de
Osorno, Freddy Moris, hicieron ingreso en la oficina de partes
de la seremi de Vivienda y Urbanismo de la región de Los
Lagos, el expediente del histórico Proyecto de Regularización
del sector Las Cascadas, de la comuna de Puerto Octay, con el
propósito de solicitar revisión y autorización de excepciones,
previo al ingreso del proyecto a la Dirección de Obras de la
Municipalidad de Puerto Octay.

“Este es un hito de bastante relevancia para el proyecto que
nosotros estamos llevando adelante desde la seremi de Bienes
Nacionales en conjunto con la oficina provincial de Osorno, y
con el apoyo de la Municipalidad de Puerto Octay. Este hito
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corresponde al ingreso al Minvu para efecto de aprobaciones de
excepciones de planos y loteos en cuando a los anchos y largos
de  calles,  superficies  de  terreno  porcentuales  que
corresponden a zonas de equipamiento y áreas verdes.”, expresó
Freddy Moris, jefe provincial de Bienes Nacionales Osorno.

Este es un nuevo paso, un avance, en la iniciativa busca
entregar títulos de dominio a más de 260 familias de Las
Cascadas el primer semestre del 2024, luego de 70 años de
espera.

“Estamos muy contentos y tranquilos porque el trabajo se ha
desarrollado  con  bastante  normalidad  dentro  de  los
presupuestos en cuanto a tiempos y también en cuanto a las
respuestas de las distintas institucionalidades vinculadas al
proyecto. Nos encontramos cada vez más cerca de consolidar la
situación de dominio de los residentes de Cascadas”, explicó
Moris, quien agregó además, que este hito es de relevancia
“porque en cuanto se encuentre ya aprobado por el Minvu, nos
va a permitir ingresar este proyecto de loteo a conocimiento
de la Dirección de Obras de la Municipalidad de Octay, quienes
si  lo  aprueban  podrán  emitir  una  recepción  definitiva  o
provisoria y una vez que eso se encuentre listo, nos pondremos
a trabajar en las recepciones de las solicitudes para efectos
de lograr los otorgamientos de los títulos de dominio de los
residentes  del  sector  de  Las  Cascadas”,  aseveró  el  jefe
provincial de Bienes Nacionales de Osorno.

Primer  boletín  «�������  ���
���,  �����  �����  ���
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�����������», está circulando
y  valoramos  el  buen
recibimiento que ha tenido.
06/10/2023

Red de Mujeres Originarias por la Defensa del Mar lanzan su
primer boletín «������� ��� ���, ����� ����� ��� �����������»,
está  circulando  y  valoramos  el  buen  recibimiento  que  ha
tenido. �

A través de este material buscamos visibilizar las amenazas e
impactos a nuestros territorios y a nuestros derechos; relevar
los  conocimientos,  prácticas  y  cosmovisión  de  nuestros
pueblos;  así  como  relevar  los  procesos  de  gobernanza  que
venimos impulsando para la protección de nuestros territorios
de vida y nuestros bienes comunes con la participación activa
de las mujeres. �
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https://chaitentv.cl/wp-content/uploads/2024/01/Boletin-N°1-Mujeres-del-mar-voces-desde-los-territorios.pdf


Descárgalo en Formato PDF – Pincha la Imagen

¡Las voces de las mujeres deben ser escuchadas! 

Les invitamos a leer y difundir el trabajo que impulsan como
Red de Mujeres Originarias por la Defensa del Mar con apoyo
de @observatoriociudadanochile.

�️Ilustración Eduvina Leutún Marín @catalinamekis

https://www.instagram.com/observatoriociudadanochile/
https://www.instagram.com/catalinamekis/

